
Hausregeltest KVF Meißen Nr. 1 – Spielzeit 2012/2013 
 

Die Zusendung der Antworten erfolgt für SR: 

  Kreisoberliga, Kreisliga, SR-Beobachter: an Ludwig Diener (dienerludwig@googlemail.com) 

  Kreisklasse, SR-Anwärter: an Robert Zeibig (robert.zeitung@gmx.de) 

  Alle SR unter 20 Jahren: an Julien Wiesemann (wiesel2609@web.de) 

Einsendetermin ist der 19. Oktober 2012. 

Bitte Art und Ort der Spielfortsetzung sowie zwingende persönliche Strafen angeben! 

 

1. Beim Aufwärmen vor Beginn des Spieles verletzt sich ein für die Startelf vorgesehener Spieler. 
Die betreffende Mannschaft setzt nun stattdessen einen gemeldeten Auswechselspieler ein, 
ohne dass der SR darüber informiert wird. Wie soll der SR reagieren, wenn er dies erst 
bemerkt, als der betreffende Spieler ein Tor erzielt? 
 

2. Einige Spieler der Heimmannschaft, welche grüne Stutzen verwendet, benutzen weißes Tape 
mit einer Breite von 2 cm. Ist die Teilnahme am Spiel gestattet? 
 

3. Das Spiel wird mit einem SR-Ball fortgesetzt. Sofort nach dem Berühren des Bodens will ein 
Angreifer dem gegnerischen Torhüter direkt zuspielen. Ohne eine weitere Berührung geht der 
Ball jedoch ins Tor, da dieses Zuspiel missglückte. Der SR gibt diesen Treffer und setzt das 
Spiel mit Anstoß fort. Handelt der SR richtig? (Bitte begründen!) 
 

4. Zu welchen Spielfortsetzungen muss der SR den Ball mit dem Pfiff freigeben? 
 

5. Der SR signalisiert vor der Ausführung eines Freistoßes dem Spieler, dass er zunächst die 
Mauer stellt und den Freistoß anschließend mit dem Pfiff freigibt. Nachdem der SR die Mauer 
gestellt hat führt der Spieler den Freistoß aus, ohne den Pfiff des Schiedsrichters abzuwarten 
und erzielt ein Tor. Wie soll der SR reagieren, wenn der Spieler bereits verwarnt war? 
 

6. Wie lange dauert die Verlängerung bei Pokalspielen, die nach regulärer Spielzeit unentschieden 
stehen im Männerbereich, bei der A-, B-, C- und D-Jugend? 
 

7. Zur Ausführung eines Strafstoßes hat der Schiedsrichter den Ball mit Pfiff freigegeben. Es führt 
aber nicht der vorgesehene Schütze, sondern sein Mitspieler den Strafstoß aus. Der Ball wird 
vom Torwart abgewehrt und bleibt im Spiel. Wie entscheidet der Schiedsrichter? 
 

8. Etwa 14 Meter vor dem eigenen Tor erhält die verteidigende Mannschaft wegen Handspiels 
einen direkten Freistoß zugesprochen. Der Spieler, der den Freistoß ausführt, spielt diesen zum 
Torwart zurück. Der nimmt den Ball mit den Händen auf 
und will ihn dann nach vorne abschlagen. Hat der Schiedsrichter einen Grund einzugreifen? 
 

9. Zwei Abwehrspieler versuchen einen hohen Flankenball abzuwehren, dabei stoßen sie mit den 
Köpfen zusammen und bleiben beide verletzt liegen. Der Schiedsrichter unterbricht das Spiel. 
Beide Spieler müssen verarztet werden. Darf das auf dem Spielfeld erfolgen, wie lautet die 
Spielfortsetzung und was ist zudem noch zu beachten? 
 

10. Ein Spieler erzielt ein Tor und jubelt ausgiebig, zieht sich dabei sein Trikot aus und klettert auf 
den Zaun zur Abgrenzung zwischen Innenraum und Zuschauern. Wie reagiert der 
Schiedsrichter darauf? 
 


